

DECLARACIÓN DE LA C.G.T.C.

CONTRA UN CHANTAGE DE LA UNITED FRUIT CO.

El señor W. M. Hamer, Gerente de la United Fruit Co., ha declarado para la prensa nacional que los salarios mínimos de quince colones diarios recomendados por el Consejo Nacional de Salarios para los trabajadores de la Zona Bananera sur, puede constituir un obstáculo en la realización de las discusiones sobre la

revisión de los contratos bananeros en que está empeñado el Gobierno.

Consideramos esta declaración del Gerente de la Compañía como un recurso más, de mala ley, en contra de las justas demandas de los trabajadores. Valiéndose del deseo del señor Presidente de la República de llegar a un entendimiento para

revisar los contratos bananeros en beneficio del país, la Compañía realiza un verdadero chantaje para despojar a sus trabajadores de un salario mejor. Nada hay que asegure que el sacrificio de los salarios obreros allanará el camino para que la Compañía acepte las proposiciones del Gobierno en cuanto a la revisión de los contratos. Pero aún cuando tal seguridad existiera, no puede ser beneficioso para el país un arreglo que signifique sacrificio del bienestar de los trabajadores.

Instamos respetuosamente al señor Presidente de la República a mantenerse firme en defensa de los salarios de los trabajadores del banano, decretando la recomendación hecha por el Consejo Nacional de Salarios, y haciendo buenas sus palabras pronunciadas el 7 de marzo de este año en Juan Viñas. En cuanto se refiera a la revisión de los contratos bananeros, para lograr mayores beneficios nacionales, el señor Presidente cuenta con el apoyo y la simpatía de la clase trabajadora.

San José, 7 de abril de 1954.

Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses (C.G.T.C.)

El pequeño mundo de Don Camilo (Una película que es una excepción)

Largamente abrumado nuestro público, igual que los de toda Hispanoamérica, bajo el chaparrón de necesidades con que a pasto único torpe y maliciosamente, desde Hollywood se le oscurece la conciencia y se deprava su gusto, durante la última semana ha tenido ocasión de refrescarse y sonreír saludablemente, disfrutando de una buena película europea, italiana. Esta es "El Pequeño Mundo de don Camilo", una producción digna de su realizador —el gran cineasta francés Julien Duvivier—, en la que brillan encabezando el reparto dos eminencias de la escena y la pantalla actuales: el francés Fernandel y el italiano Gino Cervi.

"El Pequeño Mundo de don Camilo" es una muestra muy inteligente de lo que puede hacer el arte escénico, y particularmente el cine, como arte de masas, facilitando a éstas el conocimiento, útil y grato a la vez, de algunos de los factores elementales, muy considerables y profundamente humanos, que juegan en los grandes movimientos sociales, desde sus orígenes hasta sus últimas consecuencias.

Ese "pequeño mundo" que nos muestra la pantalla, es en realidad el ancho mundo pasional en que vivimos hoy día. Sólo que, en esa miniatura, el ardor y el ímpetu de la inevitable lucha, y por tanto sus incidencias, o todavía no se han envenenado bajo el peso de las máximas opresiones organizadas, o son o aspiran a ser un anticipo —quizá una generosa esperanza, ingenua pero limpia— del posible día en que, siquiera por la fuerza de la necesidad, se

llegue a comprender generalmente y se aproveche a tiempo las ventajas comunes de una convivencia mucho más humana, más racional que hasta ahora.

Y eso, trascendental en cualquier caso y desde todo punto de vista, es fluidez, amenidad, y sano buen humor en "El Pequeño Mundo de don Camilo". A quien la película no logra dejar una constructiva convicción, por lo menos le deja, seguramente, una íntima sensación de frescura y de bondad que no suele hallarse, ni con mucho, en embrutecedoras montañas de celuloide hollywdense

La CHIRIQUI LAND CO. ENGAÑA A LOS TRABAJADORES GUANACASTECOS

De nuestro corresponsal en Sixaola son las siguientes manifestaciones:

"La Chiriquí Land Co. emplea trabajadores de Guanacaste, a los que atrae mediante engaños y falsas promesas. En efecto, se le dice a los trabajadores que todas las casas de las fincas tienen luz eléctrica, que están en buenas condiciones las viviendas, que hay agua potable, que hay teatros, trenes de excursión a Almirante y toda una serie de maravillas. Pero cuando los trabajadores se enganchan, se dan cuenta de que todo es mentira. Qué inclusive los salarios son apenas de ₡ 8,40 diarios. Que para ir a Almirante, única salida fácil de Sixaola, tienen que com-

prar dólares, porque la empresa no recibe colones, al precio de especulación de ₡ 7,00 y ₡ 7,50 cada uno.

Algunas familias guanacastecas, al darse cuenta del engaño, optan por salir a pie para Guanacaste. En estos casos una comisión del Resguardo Fiscal sale a la montaña a buscarlos para hacerlos regresar al feudo de la Chiriquilanco.

Muchos campesinos que ya tenían listos los terrenos para sus siembras, abandonaron Guanacaste atraídos por los engaños de la Compañía. Esto perjudica también a la Provincia. El Gobierno y las autoridades de trabajo deben intervenir para impedir este engaño cruel a los campesinos guanacastecos".